
令和３年１２月県議会定例会質問（代表）要旨 （１２月１０日）

１－１

日 本 共 産 党 ３９番 宮 川 え み 子

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 原油価格高騰対策について

１ 生活困窮者に灯油購入の支援を行うべきと思うが、県の 保健福祉部長 社 会 福 祉 課

考えを尋ねたい。

２ 原油価格高騰の影響を受けている小規模事業者への直接 商工労働部長 経 営 金 融 課

的な支援を行うべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 原油価格高騰の影響を受けている農業者への直接的な支 農林水産部長 農 林 企 画 課

援を行うべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 年末を控えて厳しい状況にある中小企業者の資金繰りに 商工労働部長 経 営 金 融 課

ついて、無利子・無担保の緊急融資を行うべきと思うが、

県の考えを尋ねたい。

二 新型コロナウイルス感染症対策について

１ 追加接種、いわゆる３回目接種について、希望する県民 保健福祉部長 地 域 医 療 課

が早期に接種を受けられるよう、必要なワクチンの確保と

迅速な情報提供を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

２ 感染抑止の観点から、県民が、いつでも、無料で検査を 知 事 〃

受けられるよう体制を整えるべきと思うが、知事の考えを

尋ねたい。

３ 保健所及び衛生研究所の感染症対策の人員体制を強化す 保健福祉部長 保健福祉総務課

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。 薬 務 課

４ 国の新たな事業者向け給付金について、昨年の持続化給 商工労働部長 経 営 金 融 課

付金と同額の支給となるよう国に求めるべきと思うが、県

の考えを尋ねたい。



１－２

要 旨 答 弁 者 担 当 課

５ 中小企業への支援策を講じることにより、最低賃金を全 商工労働部長 雇 用 労 政 課

国一律時給１，５００円に引き上げるよう国に求めるべき

と思うが、県の考えを尋ねたい。

三 来年度の県予算編成について 総 務 部 長 財 政 課

県民生活を温め、暮らしと生業の再建に重点を置き、来年

度当初予算を編成すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

四 米価下落対策について 農林水産部長 水 田 畑 作 課

１ 米価下落により収入が減少した稲作農家が再生産に意欲

をもって取り組めるよう直接支援すべきと思うが、県の考

えを尋ねたい。

２ 米価対策のため、県が県産米を買い上げ、子ども食堂・

生活困窮者・学生・フードバンク等に提供すべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。

五 住宅セーフティネットについて 土 木 部 長 建 築 住 宅 課

住宅セーフティネット制度を活用した補助事業について、

全ての市町村で取り組むことができるよう支援すべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。

六 原発事故対策について 危機管理部長 原子力安全対策

課

１ 汚染水を増やさないため、地下水の流入を抑制する従来

の土木工法による広域遮水壁の設置を国及び東京電力に求

めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 汚染水の海洋放出方針を撤回するよう国に求めるべきと

思うが、県の考えを尋ねたい。



１－３

要 旨 答 弁 者 担 当 課

３ 避難指示区域等における国保税、介護保険料、医療費の 知 事 国民健康保険課

一部負担金等の減免措置を縮小せず、現行制度を継続する 高 齢 福 祉 課

よう国に求めるべきと思うが、知事の考えを尋ねたい。

４ 避難指示区域外から国家公務員宿舎に入居している避難 避難地域復興局 生 活 拠 点 課

者に対し、民事調停により明渡し等を求めるべきでないと 長

思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 国際教育研究拠点について、新たな施設整備は中止も含 企画調整部長 福島イノベーシ

めて見直すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 ョン・コースト

構想推進課

七 気候危機対策について

１ 国の２０３０年度までの温室効果ガス削減目標は、２０ 生活環境部長 環 境 共 生 課

１０年度比では４２パーセントと低い水準であることか

ら、目標値を引き上げるよう国に求めるべきと思うが、県

の考えを尋ねたい。

２ エネルギー基本計画を石炭火力と原子力に依存しない計 企画調整部長 エネルギー課

画に見直すよう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ね

たい。

３ ＩＧＣＣを含む石炭火力発電所の廃止を、策定中の地球 生活環境部長 環 境 共 生 課

温暖化対策推進計画に位置付けるべきと思うが、県の考え

を尋ねたい。

４ 再生可能エネルギーの導入に当たっては、乱開発を規制 企画調整部長 エネルギー課

し、環境に配慮した地域主導型とする条例を制定すべきと

思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 再生可能エネルギー推進ビジョンの柱の一つに、技術的 〃 〃

に開発途上にある水素を位置付けるべきではないと思う

が、県の考えを尋ねたい。



１－４

要 旨 答 弁 者 担 当 課

八 核兵器禁止条約について 総 務 部 長 政 策 調 査 課

核兵器禁止条約を速やかに署名・批准するよう国に求める

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

九 岸田政権の下での憲法改定について 〃 〃

憲法９条を堅持し、憲法審査会での改憲論議を行わないよ

う国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

十 ジェンダー平等について

１ 男女の賃金格差について、企業が実態を公表し是正する 商工労働部長 雇 用 労 政 課

よう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 県内企業の男女の賃金格差に関する実態を調査し、是正 〃 〃

を要請すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 介護職員の賃金を抜本的に見直し、更に引き上げるよう 保健福祉部長 高 齢 福 祉 課

国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 保育士の賃金を抜本的に見直し、更に引き上げるよう国 こども未来局長 子育て支援課

に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 知事部局の管理職における女性職員の割合は５０パーセ 総 務 部 長 人 事 課

ントを目指すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

６ 県立学校のトイレに生理用品を配備するとともに、小中 教 育 長 教 育 庁

学校においても同様に対応できるよう市町村を支援すべき

と思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

十一 教育行政について

１ 県立高等学校改革後期実施計画の策定を中止すべきと 〃 〃

思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。



１－５

要 旨 答 弁 者 担 当 課

２ 義務標準法及び高校標準法を見直し、正規教員を増員 教 育 長 教 育 庁

するよう国に求めるべきと思うが、県教育委員会の考え

を尋ねたい。

３ ３０人学級を高校までの全ての学年に拡大し、増員と 〃 〃

なる教員は正規の採用とすべきと思うが、県教育委員会

の考えを尋ねたい。

４ スクール・サポート・スタッフの全校配置を実現する 〃 〃

ため、賃金を引き上げて確保すべきと思うが、県教育委

員会の考えを尋ねたい。

５ 県立高等学校における一人一台タブレット端末の導入 〃 〃

に当たっては、学校配備として、個人負担をなくすべき

と思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。


